



# Communiqué de presse

12 juin— 2023

## Les ados Cenonnais « rythment le jeu » au Portugal

*Les mobilités internationales sont vectrices d'enrichissements souvent méconnus ou peu visibles : autonomisation et gain de confiance en soi, amélioration des capacités d'adaptation, découverte de l'autre, prévention des discriminations, amélioration des compétences linguistiques. Souvent considérées comme réservées aux étudiant.es, elles sont plus rarement destinées aux jeunes et réalisées hors du cadre scolaire. C'est pourtant ce qu'a choisi de faire la ville de Cenon en menant un projet ambitieux de 18 mois avec 30 jeunes âgé.es de 12 à 14 ans et issu.es, en partie, des deux quartiers prioritaires.*

- « Les voyages forment la jeunesse »

Les axes forts du programme sont les deux semaines de rencontre, en France et au Portugal, avec les jeunes issus des deux villes jumelles et partenaires, Paredes de Coura et Arcos de Valdevez. L'objectif : établir un programme sur 18 mois, afin d'en travailler la relation avec le groupe qui s'est traduite par une série d'ateliers afin d'axer sur la cohésion de groupe.

Au total, 15 ateliers et 4 journées de cohésion ont permis de travailler sur la parité, le rapport au numérique, la transition écologique et surtout la découverte de l'autre. La thématique du football qui irrigue le programme, a permis de fédérer le groupe de Français et de créer les premiers liens avec les Portugais.

La première rencontre à Cenon s'est déroulée lors de la semaine du 23 octobre 2022, dont le voyage retour des Cenonnais au Portugal a eu lieu du 23 au 30 avril 2023. Pour beaucoup, il s'agissait d'un premier voyage avec hébergement en hôtel et repas au restaurant. La qualité de l'accueil, l'immersion dans la nature et la différence entre les établissements scolaires français et portugais sont autant d'éléments qui ont surpris les enfants et les encadrants issus de la Mairie de Cenon, de l'US Cenon et de la section foot du Collège Jean Jaurès.

Au retour, les jeunes ont indiqué avoir apprécié fortement ce voyage particulier et souhaitent faire durer ce programme, piloté par la ville de Cenon et financé par l'Agence Erasmus+ Jeunesse et Sport.

**L'intégralité du programme est disponible au lien suivant : [Les actions en cours | Mairie de Cenon](#)**

**Détail de la semaine de rencontre au Portugal : [Semaine de rencontre au Portugal | Mairie de Cenon](#)**

**Facebook du programme : [Vous rythmez le jeu | Facebook](#)**

**Nadia MEKKI**  
Assistante de communication